

Ciudadanos San Sebastián de los Reyes
CIF: G-87321394
Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes
Plaza de la Constitución, 1 - 28701
Tel.: 916 597 100 Ext.: 21271

MOCIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL DE CIUDADANOS REFERENTE A LA CREACIÓN DE LA “SALA DE EXPOSICIONES JOSÉ ORTEGA CANO”

D. Miguel Ángel Martín Perdiguero, portavoz del Grupo Municipal Ciudadanos - Partido de la Ciudadanía del Excmo. Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes, en nombre y representación del mismo eleva al Pleno de la Corporación para su debate la siguiente moción.

Exposición de motivos:

San Sebastián de los Reyes es un referente en el mundo de la Cultura, tanto por su amplia programación como por sus espacios dedicados a estos eventos de gran valor. Para mostrar toda esta riqueza, la ciudad cuenta con lugares emblemáticos como el Teatro Adolfo Marsillach, el Museo Etnográfico o la Sala Martín Chirino, que durante todo el año albergan importantes eventos culturales.

Nuestra ciudad tiene una innegable historia cultural vinculada a la tradición taurina que también debe de ser recogida ampliamente en un espacio de nuestro municipio. Desde hace siglos corren por nuestras calles, por las arterias principales de la ciudad, los encierros que son parte ineludible de nuestras fiestas con gran renombre y referente a nivel local, regional e internacional. También, desde hace muchas décadas, nuestra ciudad está ligada a la tauromaquia, al arte del toreo en el que han sobresalido figuras y buenos momentos de espectáculo en nuestro municipio.

En este contexto han destacado vecinos que han llevado nuestro nombre a muchos rincones del planeta y que también han transportado fuera del municipio de Sanse la tauromaquia, sus encierros y las tradiciones ligadas a ellos. De sus calles, descampados y cuadras han salido figuras taurinas que han recorrido cosos y grandes ruedos relacionados con una actividad cultural que nos señala como punto indispensable para entender un arte que ya está vinculado desde hace mucho tiempo con la ciudad.

De entre las figuras del toreo local sobresale, sin duda, nuestro vecino José Ortega Cano. Nacido el 27 de diciembre de 1953 en Cartagena, que vive en San Sebastián de los Reyes desde niño cuando su familia se asentó en nuestra localidad regentando un conocido negocio local instalado en la calle Real, frente a la confluencia con San Roque.

Toda la carrera de Ortega Cano como torero se ha forjado en San Sebastián de los Reyes con unos inicios ligados con el espectáculo del payaso Eduardini, una figura que también está reflejada en el callejero de la ciudad.

Una de sus faenas, sin duda una de las más recordadas, se sitúa el 19 de julio de 1982 en la Corrida Extraordinaria de la Prensa celebrada en Las Ventas en la que logró el indulto de

“Belador”, de la ganadería de Victorino Martín, siendo el único toro que ha corrido esta suerte en la historia del coso madrileño.

A partir de esta fecha lideró el escalafón de toreros durante muchos años, siendo un referente para el panorama taurino nacional e internacional. Después de años de trabajo, esfuerzo y pasión, dándolo todo en una profesión arriesgada, el 26 de agosto de 2017 se retiró definitivamente de los ruedos en San Sebastián de los Reyes su plaza, la plaza de su querido pueblo.

Nuestra figura local, José Ortega Cano, es fundamental como referente, como impulsor de una cultura que ha atraído numerosas miradas, unos valores que deben de ser representados y recogidos en un espacio cultural destacado de San Sebastián de los Reyes. Un punto que debe explicar una parte importante de nuestra historia taurina, de todas las personas que han dado su vida por este arte y que han promovido la ciudad.

En este espacio cultural, que debe de tener un contenido vivo y renovado, se expondrán elementos vinculados a otros toreros tan importantes como Andrés Caballero, Eduardo Flores, Sebastián Pereira, Gabriel Picazo, José Ramón García “Chechu” o Álvaro García, entre otras figuras de nuestra localidad, al igual que deberá mostrar una visión educativa y cercana nuestros festejos populares.

Todos estos momentos, estos tesoros, no pueden quedar en el olvido y deben de seguir fomentándose a lo grande, como otro punto de interés turístico indispensable de nuestro municipio conformando una pieza más de nuestras tradiciones.

Por todo lo expuesto, este Grupo Municipal presenta al Pleno para que sea considerada y en su caso llevada a cabo la siguiente:

MOCIÓN

1. Que el Ayuntamiento Pleno aprueba la creación de un espacio municipal denominado “Sala de Exposiciones José Ortega Cano” que recoja el mayor número de elementos culturales de la tauromaquia ligados a la ciudad de San Sebastián de los Reyes.
2. Que la Corporación Municipal reafirma el reconocimiento de la tauromaquia como Cultura.

San Sebastián de los Reyes, 15 de diciembre de 2020

Miguel Ángel Martín Perdiguero
Portavoz de Ciudadanos San Sebastián de los Reyes